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Assemblée génémle du 30 mars 2016 de l'tiFC Que Choisir Cahors

Ouverturo de la séance à 15 h 05 par Mme la Présidente.

Rappoft moral présenté par M. Pierre Maugis, vice-président,
M. le vice-président remercie les adhércnts présents (32) ou représentés qui soutiennent et
encourage[t par leul préseûce et leul motivatior notre actioû poul Ia délense des consommateù$ de
pltrs en plus nécessaire face à la durcté et la complexité des Épports commerciaux. Nous sommes à
vos côtés pour us aider dans ptoblèm consumé risles dans tous les domaines ( téléphonie
IntcrnetJ banq as§uranceJ commelce rappol,ts propne ocataires.
Nous fai SO ns partie de ,U

n1on tcgionale Midi Pyréne aquelle nous eDvrsageons un appur
uridiquc et au plan national, fédéralion UFC Qu Choi s IT nous apporte toute soll exp

La situation actuelle avec la morttée en puissance de ta généralisation de llnformatique dans le e-
commerce mais aussi dars le domaine adûidstratif (électricité, gaz, tétéphonie, les impôts elc...)
exige une vigilance accrue que l'équipe des bénévoles de I,UFC Caho6 exe.cera à vos côtés pour
vous conseiller et vou§ aider.
Rapport voté à l'unarimité.

Rapport d'activité par M. Bemard I-aumière,
563 adhérents en fin d'année 2015
226 jours de peûrareûce tenue à Cahors, Figeac et St-Céré: 12jg z:ppels téléphoniques et 29g
litiges ort été traités.
Représentation des coûsommateuN à de nombreuses réunions: coûrmissior départemeltale de
I'aménageme[t commercial, commission départeûentale de conciliatior du logenènt, commission
d'information de la Poste, commisslon pâ taire et mnsultative des foires et marchés de Cahors.
commission consultative des serices publics locaux (canographie des cours d,eau, eaux, goll
fourière, taxis...),commission coûsultative EDF-GDE, C.A.U.E., A.D.I.L., office de tourism; de
Figeac, CRUQPC (représentant des usagers à thôpital de Cahors)

Rapport finâncicr pâr N,lmc Margueritc Garrigucs. trésorière.
Le budgct el le budgel pré\,isionnel ont été \'otés à llmanûrité.
Lc rnonlant dcs âdhésiolls et ré adhésions cst inchangé.
En 2016. nons prévolon! uû renouvelleûert pa.tiel du matéricl informaLique ct dc téléphone et unc
participation au fiûanccmeût Ll'un poste de juristc recruré par I'UR el mise à disposition des AL

Rapport ÿoté à 1'unanimilé.

QLrestions diverscs auxquclles il a été ripondu.

R.'r .rrr .llcnrerrr dI con.(tld'rdminl..ri ion.
\1.\hugis, NIûe Grrrigues. Mmc Lnpofic sont reDouvclis.

\lnc l:L présidcnte lèvc la sélncc à 16H30 après avoir annolcé I'intcrvention de Mmc prltlelle.
P:;:i,l:nt.- de l'UFC Quc Choisir Toulouse et sur le thèmc »Alûtlenlationt notre Dou«)ir de
r,rlliinlllllltaUfS »
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Merci, adhérents présents ou représentés d,avoir mânifesté votre intérêt
par votre présence à ce rendez-vous annuel. Vous montrez ainsi l,importance
que vous accordez à notre association de défense des consommateurs, défense
qui semble,de plus en plus nécessaire face à la dureté et la complexité des
rapports commerciaux entre consommateurs et le monde du commerce et de
la finance. Comme nous le disions les années précédentes, l,association de
consommateurs UFC eue Choisir sera d,autant plus forte qu,elle sera soutenue
par un nombre important d,adhérents.

Enfin votre présence aujourd,hui est aussi un remerciement et un
encouragement à notre action pour vous défendre.

Notre investissement âu service des consommateurs est important. Dans
notre département nous sommes présents à Cahors, à Figeac et à St Céré, où
nous tenons des permanences pour vous recevoir. Cela demande un temps
d'écoute et d'analyse, puis de recherche de solutions qui nous obligent à la
rédaction de courrier que nous sommes souvent obligés d,élaborer chez nous,
n'ayânt pas assez de temps lorsque nous assurons nos permanences.

En plus de cet important travail nous avons d,autres tâches que nous
devons assurer,

- administratives d,abord avec la comptabilité qui nécessitê méthode et
rigueur, avec l'informatisation des adhésions ou des dossiers des
adhérents, avec de nombreuses réponses au téléphone,

- plus concrètes avec les enquêtes et leur exigence, mais importantes
pour l'UFC Que Choisir, et avec notre participation pour représenter les
consommâteurs à différentes commissions départementales comme la
Commission Départementale d,Aménagêment Commercial, l,Association
Dépârtementale d,tnformation sur le logement (ADIL), la Commission
Consultative des services publics Locaux, la Commission Syndicale des

Rapport moral

Assemblée GénéralO016



Services de l'Electricité, la Commission de Conciliation des rapports
locatifs, le Comité Economique et Social du parc Régional, le CAUE, le
Comité local des usagers de la poste et de la préfecture, le Schéma
d'Aménagement de Gestion des Eaux du bassin du Célé, t,Office du
Tourisme de Figeac, la Commission Départementale Sécurité Routière.

Le traitement des litiges demande de plus en plus de vigilance. Leur évolution
ne se simplifie pas, que ce soit les problèmes de téléphonie et internet,
l'application des garanties ou d'assurance voiture où souvent l,avis des experts
penche plutôt du côté des assureurs, les énergies renouvelables avec en
particulier le photovoltaîque, miroir aux alouettes, qui entraîne un
endettement conséquent pour une rentabilité inexistante ou presque nulle, l,e_
commerce où l'escroquerie est souvent de mise suivant tes sites marchands et
où il est difficile d'obtenir dédommagement, les rapports propriétaires
locataires avec difficultés pour ces derniers de récupérer le dépôt de garantie,
les malfaçons dans l'habitat, les comportements des banques pas toujours
limpides dans leur rapport avec leurs clients et bien d,autres sujets que nous
traitons le mieux possible pour aboutir favorablement. euelle satisfaction
quand nous obtenons gain de cause pour le consommateur.

Heureusement nous ne travaillons pas seuls. D,abord dans nos
permanences où nous échangeons souvent entre nous sur les sujets que nous
traitons, mais aussi avec l'organisation de nos structures sur le plan régional oil
nous participons à l'Union Régionale Midi pyrénées avec laquelle nous
envisageons, entre autre, un appui juridique plus conséquent, sur le plan
national avec la Fédération Nationale UFC- eue Choisir, ambitieuse dans ses
projets, exigeante dans ses actions qui agit sur des thèmes nationaux comme
par exemple sa mobilisation ces temps derniers sur les cosmétiques et sur le
comportement des agences immobilières. Après avoir il y a deux ans mis en
place l'opération « gaz moins cher ensemble », elle envisage dans les mois à
venir une opération du même type pour le fioul: Et cela bien sûr en plus des
études qu'elle réalise sur les « produits » au sens large, études publiées dans la
revue « Que Choisir ». Enfin en plus des questions bancaires et argent, elle
s'intéresse au domaine de la santé.

Donc nous sommes là pour vous aider face aux enjeux auxquels nous
sommes confrontés et l'évolution des rapports consuméristes avec la montée
en puissance de la généralisation de l,informatique que ce soit dans le
commerce courant avec les drives ou l'e-commerce, mais de plus en plus, avec



la poussée des organismes marchands ou administratifs délâissant le papier
pour l'informatique en matière de factures eau, électricité, gaz, téléphone et
bientôt les impôts. Bon nombre d,entre nous et en particulier les personnes
d'un certain âge seront désemparées devant ces pratiques à respecter.

Plus que jamais, vue la situation actuelle où les égoi.smes et lâ recherche
du profit semblent s'affirmer ou sous prétexte d,économie, des pratiques se
mettent en place, il est impérieux que I,UFC eue Choisir soit fort pour
défendre les consommateurs, et cette force, comme je le disais au début, ne
peut venir que de ses adhérents par leur nombre et leur conviction.

Je vous remercie de m'avoir écouté



Iûterÿention de Madame Pradelle, présidente de I,UFC eue Choisir Toulouse, sur
le Lhème a Alimentation: nore pouvoir de consorünateur ,

En 1980. action emblématique d'IJFC Que Choisir prônant lc bovcofl » du veaù au\ hormones »,
très relayée par Ics nédias ct les associations européennes de consomrnirteurs. La 1ère annéc. baisse
dc 50o/o cle viande consommée, la 2èûe année. baissc dc l0olo. C,est donc Lme !ictoirc absolue clui
tûtûinc I'interdictioll d'impofter de la viaûde hoflronée. Seconde conséqucnce. coupurc aÿec le
monde agricolc. UFC Que Choisir demandc alors la traçabilité dr: la viande bovine. En 1996. la
crise ditc « de Ia vache lôllc » donne toùte crédibililé à cetrc démarchc. tjllc est rcc.rrnue crmmc
groupe dc pression er se positionne définitivemcût pour la sécurité sanitaire des coûsommarcurs.
ActLrelicnlenl. lll,(l demandc auprès de I'Union eur.opéennc 1a traçabilité pour la l,iande
tlanslbrmie.
Le pouroi. de l'UJic est collectiltnais il cst l'incarnatior du pouvoir individuel du consommatcur.
Si le consommatcur ne suit pas les préconisations de l,Ullc, il n,y a pas d,action cle groupe. pas de
groupe cle prcssion.
Nolle vigilance a cort hué à iuterdire les cullures OGM (contre Monsantos) nrais la réduction des
conlrôles vétérina;res est un problème.
Qucslion sur I'action de {roupe. âctéc par la Ioi HaÙron, sur le bio dont lcs co[traintüs !unl
diminuer , et sur le labcl rougc; ces dcux mentions AB ct L^BF.l_ ROlICjl soût des samnties de
quJlirc.
LaséânccpleûdfinsurunccitationdeMaldela.proposéeparuùadhérent«.jcneperclsjamais:.je
gagnc ou j'apprenrls »


